
会 議 録 

 

会議名 令和３年度 第３回 小金井市学童保育所運営協議会 

事務局 

(担当課) 

児童青少年課 

開催日時 令和３年６月２４日(木) 19時00分～19時45分 

開催場所 オンライン会議 

出 

席 

者 

委員 鈴木委員長、下田副委員長、大澤委員、中山委員、鈴木委員、

松川委員、田畑委員、坊本委員、田口委員、沢村委員、大島委

員、大村委員、馬場委員 

事務局 野村学童保育係長 

会議次第 １ 開会 

２ 議題 

⑴ 学童の定員に関して 

⑵ 再度の委託に向けたスケジュール等の確認について 

⑶ 宅配弁当の取決め 

⑷ 学童保育所の施設利用の考え方 

⑸ その他 

 

３ 閉会 

配布資料 無し 

  議事 １ 開会 

  ・鈴木委員長からの開会の挨拶、議題の紹介 

   

２ 議題 

 

前回の持ち帰り確認事項 

（a）三者懇について 

 

（市） 

事業者が継続する場合においては、委託が潤沢に行われてい

る事をもって一定役割が終わり、三者懇を終了しても問題ない

と考えていたが、皆様から頂いた意見を総合的に鑑みて、三者

懇の趣旨に沿った内容として学期に１回を基本としつつ、三者

が話し合い、必要としなければ開催をしないという形にした

い。 

 

（学） 

回数を減らしても、継続いただけるということで承知した。

オンライン開催についても考えて頂きたい。 

 

 



（学） 

事業者側も廃止に賛成であったか。 

 

（市） 

三者懇は、委託が適切に行われているかということなので、

ちょっと趣旨違うと考える。 

 

（学） 

過去のさわらびの例で言うと、委託業者から市営に戻った経

緯があるが、小さい問題が積み重なって委託が難しいとなっ

た。最初から委託業者が適切かという話にはならない。 

 

(b) 学童と保護者のオンラインコミュニケーション 

 

（市） 

まえはらの施設長に確認したところ、保護者から Zoomなどを

使って、顔の見える保護者会を実施して欲しい、子供たちの普

段の様子が知りたいという要望があった。父母側はらくらく連

絡網という写真なども共有できるものを使っている。 

運協で使用している Web 会議などがあるが、具体的にどのよ

うに活用していけるのかは、まだ定まっていない。今後も検討

を続けたい。 

 

（学） 

まだ準備段階という認識はできた。父母会で持っているらく

らく連絡網や Zoomを活用して、オンラインでのコミュニケーシ

ョンを図りたい。 

 

（学） 

各学童にWi-Fiの環境はないが、それを整備していく予定はあ

るか。 

 

（市） 

市の施設としてのWi-Fiはまだ未整備であるが、すぐ整うかと

いう回答は難しい。 

 

⑴ 学童の定員に関して 

 

（学） 

全入を維持するという前提で認識しているが、大規模化に伴

い指導員の負担が増えているという状況となっている。一人当

たりの育成スペース、一人当たりが見られる人数などの課題に



対して、どのように対処する計画なのかお聞きしたい。 

 

 

（市） 

市として全入は維持する予定である。大規模化に対しては、

学校の施設を使う、民設民営の制度を作っていくということが

考えられる。今年度で言えば、さくらなみ、まえはら、みどり

学童が学校の施設を借りている。 

 

（学） 

民設民営についてどのようになっているか確認したい。 

 

（市） 

検討段階である。これから制度を作り、補助金を活用して、

運営していくものと考える。 

 

（学） 

民設民営は、今ある９つの学童を民設民営にすることか、新

たに学童を増やすのかどちらの話となるか。 

 

（市） 

現在市営の学童を民設民営化することがないとは言い切れな

いが、新たに増やす学童を民設民営という考え方もある。 

 

⑵ 再度の委託に向けたスケジュール等の確認について 
 

（学） 

スケジュールについては、過去の募集要項のものが令和４年

に置き換わるものか。 

 

（市） 

大まかに言えば、その認識で良い。 

仕様の見直しを予定している。職員は資格職を配置してきた

が、無資格の補助員を入れられないかということを検討してい

る。全ての職員を資格職とすると、人材が集まらないため。他

の自治体もほとんどが補助員を配置している。 

安全性を考え、子育て経験や大学において子供のための勉強

したなど、一定の条件をつけて雇用し、欠員を生じさせないこ

とが、安全安心の保育につながると考える。 

 

（市） 

前のプロポーザルが行われた平成３０年９月１４日付で、要

望書を頂いている。今回も意見があれば、上げて欲しい。仕様



については予算要求の関係もあり９月までにまとめていきた

い。 
 

⑶ 宅配弁当の取決め 

 

（市） 

利用期間に修正が入っている。その他アンケートの実施、ま

た宅配業者の校内の立ち入りについて追加されている。みどり

学童の施設長から問い合わせがあったが、宅配弁当に係る学校

施設利用は父母会主体で調整いただくものである。 

 

（学） 

各学童で利用するか、また利用期間については、今後確認を

進めていきたい。 

 

（市） 

みどり、さくらなみの第３学童について、夏休み中にキッチ

ンを作る工事を予定しているため、夏休み期間中は学校から別

の部屋を借りて対応をする。そのため学童の指導員、学校とも

確認をして進めて欲しい。 

 

（学） 

第３学童を使っている、みどり、さくらなみ、まえはらにつ

いて、そのような立ち入りの調整があることを、宅配業者に伝

えるつもりである。 

 

⑷ 学童保育所の施設利用の考え方 

 

（市） 

今まで学童で父母会イベントを開催していたが、昨年度につ

いてはコロナウイルスで開催できておらず、それに伴い学童保

育所の貸し出しができない状況となっている。今後について

は、詳細が固まったら皆様にお知らせする。 

 

⑸ その他 

 

（市） 

学保連の運動会について生涯学習課に確認したところ、９箇

所の学童をオンラインで繋いで、各学校で運動会を開催したい

ということ、まん延防止等重点措置や緊急事態宣言の状況でな

ければ開催できるのではと、聞いている。 

 

 



（市） 

毎年管財課に車の駐車、音量の問題として近隣からクレーム

が入ってきていた。これが９校で開催であった場合、色々なク

レームが起こりうるので、運動会の担当についてその点も気を

つけてもらいたい。また、学校の状況などもよく聞いていただ

きたい。 

 

（市） 

事務局からの質問として、各学童の運動会の現況を伺いた

い。 

 

・たけとんぼ 

各学童で開催して、それを連携して行うと聞いている。開催

の詳細の話はまだ出ていない。 

 

・たまむし 

各学童の担当が集まる準備室は行われている。各学童別々に

行うとしても、本当に行うかどうか決定されたわけではないと

聞いている。 

 

・さわらび 

参加に関するアンケートが配られている状況である。 

 

・みどり 

場所の確保は行うが、詳細は決まっていないと聞いている。 

 

（市） 

オリンピック観戦については、学校ごとに予定があるようだ

が、詳細は未定と聞いている。状況によっては直前に中止とな

る可能性もあると聞いている。学童は通常通り開所しているた

め、懸念している部分あれば、ご質問ください。 

 

（学） 

学童に登所、休むについては事前に提出している。 

オリンピック観戦が中止になった場合は、どうなるのか。お昼

過ぎ帰ってきた子の宅配弁当は保管しておいてもらえるのか。 

 

（市） 

確認してからメールでお知らせします。 

 

（市） 

次回の日程は7/27であるが、これまでは７月は開催していな



い。 

 

（学） 

時間が少なく議論があまり出来ていないので、出来れば開催

したい。 

 

（市） 

副委員長とも相談させてもらって、次回の開催可否を決めた

い。 

 

議題はすべて終了になります。 

 

３ 閉会 

 それでは令和３年度第３回小金井市学童保育所運営協議会を

閉会する。  


